

LAT 1597

(INFOBILA)

*Quil*

# LICENCIADO EN BIBLIOTECOLOGIA

SECRETARIA DE RECTORIA



dirección general  
de  
orientación vocacional

BIBLIOTECA



CENTRO UNIVERSITARIO  
DE INVESTIGACIONES  
BIBLIOTECOLOGICAS



UNAM

INFOBILA

## LICENCIADO EN BIBLIOTECOLOGIA

### EL QUEHACER DEL PROFESIONAL

El Licenciado en Bibliotecología maneja las fuentes de información documental, realiza en diversas formas la distribución adecuada de la información y la vincula con la sociedad. Para ello debe planear, administrar y dirigir sistemas bibliotecarios, centros de información, centros de documentación, bancos de datos y redes de información automatizada. Además de que seleccionan, recopilan y sistematizan la información documental, los bibliotecólogos se hacen cargo de vincularla con el usuario. Para realizar su trabajo se les prepara con una información básica general en la teoría y técnicas de la bibliotecología, la documentación e informática, y se les fomenta una preocupación auténtica por asistir y servir a los miembros de la sociedad.

Dentro de sus actividades se encuentra la interpretación y análisis de sistemas de clasificación, listas de encabezamientos, reglas de catalogación entre otros conocimientos, para un mejor análisis bibliográfico de la documentación. El Licenciado en Bibliotecología determina y planifica la ubicación de la biblioteca dentro de la organización o comunidad, para la mayor eficiencia del servicio; orienta a profesores, investigadores, estudiantes y público en general sobre el conocimiento, alcance y carácter de las bibliotecas y sus recursos; apoya la investigación y acrecienta el conocimiento mediante la búsqueda de documentos.

### CAMPO DE TRABAJO

El campo de trabajo es amplio, ya que abarca todos los tipos de bibliotecas: nacionales, universitarias, públicas, especiales, escolares e infantiles; así como centros de información, centros de documentación, bancos de datos, redes de información automatizadas, sistemas nacionales y mundiales de información.

Los distintos tipos de bibliotecas y la diversidad de las funciones de las demás modalidades le permiten desarrollarse dentro de un marco interdisciplinario de actividades científicas, humanísticas, sociológicas, pedagógicas y de investigación en instituciones públicas y privadas, universidades, tecnológicos, industrias, hospitales, centros de investigación, escuelas, embajadas, organismos internacionales y consorcios mundiales.

Las perspectivas en la docencia y la investigación son cada vez más amplias, en la medida en que la sociedad moderna necesita de servicios de información documental adecuados para brindar información oportuna y eficiente.

Actualmente se requieren más los servicios de personal preparado en bibliotecología, y las perspectivas de trabajo desde el inicio de la carrera son satisfactorias, puesto que los horarios de clases tienen dos turnos, el matutino y el vespertino.

### REQUISITOS DEL ASPIRANTE

**PERSONALES:** El aspirante a esta carrera debe contar con un verdadero deseo de ampliar su cultura general científica y humanística; debe ser creativo constructivo, ordenado y sistemático; además de poseer una vocación de servicio, debe ser capaz de establecer y mantener relaciones interpersonales y de comunicación con todos y saber adaptarse a distintos ambientes.

**ACADEMICOS:** Para cursar esta carrera es necesario haber concluido el bachillerato en el área de Humanidades Clásicas.

### DESARROLLO ACADEMICO

La carrera tiene una duración de ocho semestres y su plan de estudios comprende materias obligatorias y optativas; algunas de las obligatorias son: Bibliología, Organización y Administración de Bibliotecas, Auxiliares Audiovisuales y Catalogación y Clasificación; y de las optativas: Introduc-

ción al Procesamiento de Datos, Bibliotecas Nacionales y Conservación y Restauración del Libro.

Casi todas las materias requieren muchas horas de práctica para lograr una buena asimilación de la teoría y fluidez en la aplicación.

La especialización que ofrece: la Facultad de Filosofía y Letras de la UNAM es la maestría en Bibliotecología, a la que puede aspirar cualquier egresado de la mencionada universidad.

#### **INSTITUCIONES DONDE SE ESTUDIA**

Escuela Nacional de Biblioteconomía y Archivonomía  
(D.F.)

Universidad Autónoma de Guadalajara.

*Para mayor información:*

*Consulta la Guía de Carreras de la UNAM  
en bibliotecas, o adquiérela en librerías universitarias.  
Acude al Servicio de Orientación de tu plantel.*

*Dirección General de Orientación Vocacional, UNAM , Enero, 1983*